

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 24 tomamos las siguientes noticias:

—Anoche se daba por seguro en círculos políticos, por lo general bien informados, que se hallaba ya en poder del señor ministro de Estado el parte de Florencia en que se notifica el nombramiento del plenipotenciario italiano.

—Dícese que no vendrá el general Cialdini como plenipotenciario á España por no haber podido aceptar este nombramiento.

—Leemos en *La Correspondencia*:

«Hoy, según nuestras noticias, se celebrará en Valencia el consejo de guerra para juzgar al coronel Alemany y demás jefes complicados en el supuesto ó verdadero conato de sedición que se atribuyó al regimiento de Borbon. Según noticias, se espera un buen resultado por lo que aparece del sumario.»

—Dícese que en el Consejo de ministros de mañana se rubricarán los decretos admitiendo la dimisión del Sr. Mon de la embajada de París y nombrando para sustituirle al Sr. Isturiz.

—De conformidad con lo prescrito en el artículo 5.º, título 9.º de las ordenanzas de matrículas de mar, S. M. la Reina ha facultado por real orden de 22 del corriente, á los comandantes militares de las provincias marítimas, para que en los casos normales que estrictamente se ajustaren á la legalidad existente, ó á la que en lo sucesivo se estableciere, puedan autorizar á su vez á la matriculación y abanderamiento provisional de buques, sin embargo que los respectivos expedientes sean revisados en los departamentos y apostaderos, á cuyas autoridades corresponderá siempre la definitiva aprobación. Con tal motivo, el periódico oficial publica la ley de 28 de octubre de 1837, sobre matrículas españolas.

—Dice *La Correspondencia*:

«Hoy recibimos noticias de Ceuta, las cuales nos anuncian que aquella plaza disfruta de la mas completa tranquilidad.»

—Esperábase al nuevo comandante general señor Goñez Pulido.

—Seguirán construyéndose carreteras desde la plaza y el Serrallo á todos los fuertes del campo.

—Los moros estaban tranquilos y sin indicios de inoportunidad.

—Durante la estancia de la corte en Zarauz cruzarán las costas de Guipúzcoa tres fragatas y dos goletas de hélice de guerra con sus dotaciones correspondientes de tropa y marinería.

—Dícese que el ministro italiano, nombrado para

Madrid, es el que representa actualmente la corte de Florencia en Lisboa.

—Dice *La Correspondencia*:

—La *Gaceta* publica hoy, sancionada por S. M. la Reina, la ley que suprime la segunda parte del art. 52 de la ley de imprenta, que dió lugar á que contra la intencion de legislador, los periódicos se viesan espuestos á ser conducidos ante los consejos de guerra.

Y tambien publica el periódico oficial el reglamento para la formación y rectificación de las listas de jurados y demás formalidades que han de observarse en el sorteo de los jueces de hecho y en la constitucion definitiva del tribunal de imprenta.

—Los ministros que permanecerán constantemente al lado de S. M. la Reina durante su estancia en Zarauz, son los de Estado y Marina.

—Dícese que en el Consejo de ministros que presidirá mañana la Reina se pondrán á la firma de la augusta señora los decretos separando á nuestro ministro en Chile, señor Tavira, y dando instrucciones al nuevo representante de España general Pareja, jefe de las fuerzas navales españolas en el Pacífico.

—A propósito de los rumores que han corrido de la celebracion de un concilio ecuménico, el *Memorial diplomático* dice que en efecto, desde hace largo tiempo existe este proyecto, y que en varias ocasiones se ha discutido. En opinion de la Santa Sede, este concilio debe tener por objeto arreglar una multitud de cuestiones eclesiásticas que quedaron pendientes hace tres siglos, desde que se celebró el Concilio de Trento, ó que han nacido después. El gobierno pontificio no considera, sin embargo, propicias las circunstancias políticas actuales para la reunion de un concilio general, por lo cual sin que el proyecto haya sido abandonado, lo cierto es que no se realizará hasta que desaparezcan los inconvenientes políticos que á juicio de la Santa Sede se oponen á su realizacion.

—Ya están dadas las órdenes oficiales para que la corte salga de San Ildefonso el 1.º de agosto en direccion de las provincias Vascongadas.

—La guarnicion de la corte durante la estancia de la reina en Zarauz, se compondrá exclusivamente de dos batallones: el de cazadores de Cataluña y uno de ingenieros, los dos bajo el mando del brigadier duque de Gor. De los dos batallones, uno estará siempre acampado, para lo que se han sacado de los almacenes las correspondientes tiendas de campaña, y otro dará el servicio, relevándose entre sí de diez en diez dias.

—Esto y la orden de que saigan de Valladolid dos escuadrones para la provincia de Logroño por

si la reina vuelve por aquel punto, es cuanto se ha mandado sobre reunion de tropa con motivo del viaje de la reina.

—La *Patrie* llegada hoy anuncia que dentro de pocos dias se verificará el cambio de las ratificaciones del tratado comercial ajustado entre Francia y España. Dicho cambio se verificará en Madrid.

CORREO DE PROVINCIAS.

LEON.—La noche del 20 del actual se verificó un robo de bastante consideracion en la platería y joyería del Sr. Olivo, sita en la plazuela de las Carnecerías, en la ciudad de Leon. Los ladrones abriendo la puerta de la calle sin que en ella se notara lesion alguna, y violentando despues la de dicha tienda, robaron casi todas las alhajas que en ella habia, y todo el dinero, marchándose despues sin que nadie diese cuenta hasta la mañana siguiente.

La autoridad, trasladada al sitio del hecho apenas tuvo conocimiento de él, comenzó á instruir el correspondiente sumario, sin que hasta ahora se haya podido dar con los autores del delito.

CÓRDOBA.—Un diario de Córdoba dice que la via de aquella ciudad á Manzanares es el rigor de las desdichas. Según se nos ha asegurado, añade, por personas que parecen estar bien informadas, se han hundido nada menos que sesenta metros del túnel de Azagaderos. Dícese que contra la opinion del contratista se mandaron quitar las cimbras del sábado al domingo, y á consecuencia de esto, á las pocas horas la bóveda se vino abajo. Este contratiempo hace mas ilusoria la próxima inauguracion de aquella via, cuya celebridad será europea.

CATALUÑA.—En la tarde del sábado se hizo á la mar la escuadra inglesa que estaba anclada en el puerto de Barcelona, con rumbo hácia Levante. Sobre las cuatro los buques empezaron sus evoluciones y al anoecer se veian aun en el horizonte. La fragata *Orlando* ha quedado en la rada frente á la española *Gerona*, junto á la cual ancló el mismo sábado la corbeta mercante anstriaica *Venecia*.

—Parece que el jueves á las doce, durante el fuerte temporal que reinó en Barcelona, zozobraron en la punta del muelle tres marinos ingleses que en un bote se dirigian al *Royal Oak*, de cuya tripulacion formaban parte. Uno de ellos era oficial y los otros dos marinos. La lancha fué á parar á las rocas de muralla. De los naufragos dos salieron nadando á la puerta de la Paz, donde fueron recogidos, habiéndose herido de gravedad

en la cabeza uno de ellos. En el café de Cebriá se les asistió dándoles ropas para mudarse y cuanto necesitaron. El tercero fué recogido casi moribundo por la tripulacion de la fragata española *Gerona*.

OVIEDO.—Las jóvenes de las principales familias de Llanes, han formado una asociacion para socorrer y visitar á los enfermos pobres, nombrando presidenta, vicepresidenta y secretaria á las señoras doña María de la Concepcion Posada, doña Amalia Mier y doña Carmen Valdés del Castillo.

ALICANTE.—El sábado por la mañana paseaba un hombre por el mercado de Alicante, vendiendo una pistola, y cuando menos lo esperaba se le disparó esta arma que por olvido sin duda llevaba cargada, atravesando la bala por medio de los grandes grupos de gentes que allí se apiñaban, sin que, milagrosamente, produjese daño ni lesion alguna.

El susto y la algarabía fueron grandes como es consiguiente.

Los agentes de la autoridad acudieron y el prógimo fué puesto á disposicion del señor gobernador.

ZARAGOZA.—El dia 20 amaneció en Zaragoza nublado y bochornoso, reinando constantemente el Nordeste; por la tarde gruesas nubarrones empujados por el Sudoeste amenazaban con gran cerrazon una furiosa tempestad: la electricidad era tanta, que el relampagueo era incesante, aproximándose lentamente sobre aquella ciudad y su campo. A las siete de la tarde rompió un aguacero, acompañado de un furioso viento y exhalaciones continuas, habiendo momentos en que aquellos habitantes creyeron que iban á perecer inundados. Entre las muchas centellas que cayeron, acompañadas de formidables truenos, sin causar daño, una penetró en el cuartel de San Agustín por el tejado, circuló por una ó dos cuerdas, causó instantáneamente la muerte á un infeliz quinto que se hallaba tendido en su cama, asfixió á otro, y pasando en seguida á las cuerdas inferiores, atravesando el techo, se desvaneció. El desgraciado soldado no recibió mas herida que un rasguño en la frente, y se teme por la existencia de su compañero: ambos fueron en seguida conducidos al hospital, junto con otros cuatro heridos por las piedras y ladrillos que cayeron al taladrar el rayo las bovedillas del techo.

Se teme que el temporal haya causado otros estragos en la provincia.

VALENCIA.—En una casa del pueblo de Ruzaña, donde se fabricaba pólvora, por falta sin duda de la precaucion necesaria, se inflamó gran cantidad de aquella materia prendiéndose fuego á la

— 151 —

—¡Y bien! la madre Lollier puede vanagloriarse de tener hermosos hijos!...

Todo esto se decia, y otras cosas con que llenaríamos fácilmente diez ó doce páginas mas.

Pero preferimos abstenernos de ello.

La boda salió de la iglesia, cada uno de los convidados ocupó en los fiacres su respectivo lugar y la comitiva se puso lentamente en marcha hácia el molino de Javelle adonde tantas veces hemos conducido ya á nuestros lectores.

Era en el estío: la temperatura estaba dulce y el tiempo magnífico.

Segun las órdenes de Eustaquio, las mesas del banquete habian sido colocadas, no en una de las salas interiores del figon, sino en un vasto campo rodeado de árboles, y que se extendía á la izquierda de la casa.

Allí era donde debía tener lugar el baile despues de la comida, y un estrado, formado con tablas colocadas sobre toneles, habia sido instalado entre dos tilos para la orquesta, que era la música de los guardias franceses.

Esto dice cuán superior debía ser esta orquesta á todas aquellas que de costumbre hacen resonar con sus desgarradores sonidos los ecos del molino de Javelle.

La comida se pasó como todas las comidas de boda, se comió, se bebió, y se cantaron coplas adecuadas, improvisadas por los poetas de la reunion.

— 154 —

Los paseos en el rio hacia tiempo habian concluido, y todos los convidados de la boda de Eustaquio Lollier reunidos en el sitio de que hemos hablado ya, no esperaban mas que una señal para abrir el baile.

Algunos quinqués, atados al tronco de los árboles, arrojaban una luz vaga ó indecisa.

En fin, resonaron los primeros sonidos de los músicos de la guardia francesa, colocados en su tablado, y el baile empezó.

Eustaquio habia tomado la mano de su mujer.

Juanita Lollier habia abandonado la saya á un joven sargento, amigo íntimo de su hermano.

Las dos parejas se lanzan á la vez, y empiezan á designar graciosamente las figuras del antiguo rigodon.

§

En tanto que esto sucedía en el baile, cuatro personajes, de los cuales dos son nuestros conocidos, vagaban de una manera misteriosa en la parte mas sombría de la pradera, detrás de los grandes árboles que formaban el recinto de la sala de baile.

Eran el caballero de La Bricole, D. Guzman de Tulipano y dos foragidos bajo sus órdenes, reclutados para el caso, y cuyos servicios pagarian tres ó cuatro lises á lo sumo.

—Esperadme aquí... dijo de repente La Bricole

— 155 —

á sus compañeros.

—¿A dónde vais? preguntó Tulipano.

—Vuelvo, replicó el caballero, sin dar mas explicaciones.

Y con un paso largo como el trote de un caballo de carrera, el hombre flaco se dirigió hácia la orilla del Sena, y se acercó al sitio donde estaba amarrada la barca negra.

Pero la barca se perdía tan completamente en las tinieblas, que era imposible distinguirla.

—¡Psit!... dijo el caballero deteniéndose.

Nadie respondió.

—¡Psit!... repitió segunda vez con una entonacion particular.

Sin duda la doble repeticion de este sonido agudo y prolongado era una cosa convenida de antemano, porque una voz, atravesando la oscuridad, respondió:

—Héndonos aquí...

—¿Dónde diablos estais? preguntó La Bricole muy bajo.

—Aquí.

—Nada veo.

—Cuatro pasos á la derecha.—¿Comprendéis?

El caballero signó en efecto esta indicacion y se encontró junto á la barca negra.

Los dos hombres, en traje de pescadores estaban sentados.

Tenian en la mano sus ligeros remos.

Un tercer personaje se levantó y saltó á la ribe-

espresada casa, y dejando muy malparados á tres sugetos que se dedicaban á dicha industria, los que fueron inmediatamente conducidos al Hospital con pocas esperanzas de vida.

Las víctimas de esta desgracia, segun se ha dicho, son el abuelo, hijo y yerno de la familia que habita la casa, teatro del siniestro.

—Anteayer, á las doce de la mañana, se reunieron en Valencia, en junta general, bajo la presidencia del señor gobernador, los diputados de la acequia del Júcar, cumpliendo lo prevenido en la real orden de 5 del corriente, con el objeto de discutir y formular los términos de hacer efectivo el reintegro en favor de los pueblos de la segunda seccion del reparto extraordinario de coquiage para atender á la reparacion del azud y presa de Antella.

Al abrirse la sesion ocurrió un incidente respecto á la representacion de los nuevos diputados nombrados por el señor duque de Lecera é Híjar, é interpretando el testo de las ordenanzas, declaró la junta que no podian tomar parte actualmente estos, y que los suplentes eran los que deben sustituir á los que renunciaron el cargo. Ayer habia vuelto á reunirse la junta con la asistencia de aquellos á quienes se citó por acuerdo de la misma junta.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—Acaba de presentarse un conflicto grave entre el gobierno inglés y el del Paraguay. La cañonera de vapor *Deterold*, de la marina real británica, recogió á su bordo muchas familias de la provincia de Corrientes, república Argentina, cuyas propiedades habian sido destruidas, y al pasar bajo una batería del Paraguay, situada sobre el litoral de Paraná, le hicieron fuego, matando á dos marineros é hiriendo á un oficial del *Deterold*.

El ministro de S. M. británica en la Asuncion, dirigió en seguida una enérgica reclamacion al presidente Lopez, que ha contestado evasivamente, pretendiendo que la cañonera habia faltado á las leyes de la neutralidad. El representante inglés ha insistido en su reclamacion, y el gobierno ha dado orden al contra-almirante Elliot, que manda la division naval británica de la Plata, para que tome las medidas necesarias, á fin de obtener la mas cumplida reparacion del insulto recibido.

—Acerca de la revista de las escuadras combinadas de Inglaterra y Francia, se ha determinado en Plymouth que seis navios de coraza, entre los cuales se cuentan el *Royal Sovereign* y el *Minotaur*, marcharán á Cherbourg y á Brest, precedidos del *Edgard*, que lleva la insignia del contra-almirante Dacres.

La escuadra francesa deberá llegar á Postmouth del 7 al 8 de setiembre, y las grandes maniobras tendrán lugar en Spitead, que posee una magnífica bahía situada entre Postmouth y la isla de Wight.

—En el discurso de gracias que uno de los jefes del partido tory, Mr. Disraeli ha dirigido á sus electores, asegura que el partido conservador no se ha debilitado en las últimas elecciones

y hace notar que los conservadores que se pasaron al campo liberal no han sido reelegidos.

—Escriben de Birmingham con fecha 9 de julio, que acaba de declararse el cólera en la casa de trabajo de los pobres de aquella ciudad. A las doce y media de la tarde fué atacado el primero, y á las siete de la noche habia ya en el establecimiento 243 niños atacados de la epidemia. Inmediatamente se han convocado *meetings* de urgencias para acordar las medidas necesarias para combatir la terrible enfermedad.

—Las relaciones diplomáticas entre Inglaterra y el Brasil se van á reanudar en breve. El gobierno brasileño ha aceptado las proposiciones que últimamente ha hecho Inglaterra, con lo que han desaparecido todos los obstáculos que se oponian á la buena inteligencia entre ambas naciones.

—El *Gran Oriental*, con el cable eléctrico que se ha de tender entre Inglaterra y los Estados-Unidos, llegó el 19 á Bauris, en Irlanda. La operacion de tender el cable debe haber empezado ya á estas horas.

ITALIA.—En Gíanes (Sicilia) ha habido un terremoto que ha ocasionado algunas víctimas. Las pérdidas son considerables.

FRANCIA.—Se han hecho en Francia interesantes experimentos á bordo de un buque cerca de Lorient con la luz eléctrica: por medio de un refractor submarino se ha iluminado el agua á gran profundidad, y desde el buque se veian distintamente, como en un *aquarium*, acudir los peces á la claridad. Tambien se ha ensayado al mismo tiempo un aparato de buzos, con el cual se puede estar bastante tiempo debajo del agua. Tanto la nueva aplicacion de la luz eléctrica como el referido aparato, pueden utilizarse convenientemente en la pesca del coral, en trabajos submarinos y en salvar los efectos perdidos por causa de naufragios. Tambien se ha utilizado la luz eléctrica con el mejor éxito aplicada á un sistema de señales entre los buques y los faros.

BRASIL.—Las Cámaras de Rio-Janeiro han autorizado al gobierno á contratar un empréstito de 24 millones de duros para atender á los gastos de la guerra con el Paraguay.

ROMA.—Ha llegado á Roma el célebre historiador italiano César Cantú. Algunos periódicos atribuyen á este viaje la mayor importancia, suponiendo que el rey Victor Manuel ha encargado á César Cantú preparar el terreno para reanudar las negociaciones con la Santa Sede.

—Para el mes de setiembre se anuncia la apertura del colegio eclesiástico polaco en Roma. El Papa ha cedido para ello el convento de San Adrian en el Foro, para asilo de los proscriptos.

AUSTRIA.—Con motivo del aniversario del nacimiento del emperador Francisco José, dicen de Viena, todos los prisioneros políticos húngaros y polacos serán amnistiados. Espérase que el mismo dia aparecerá una amnistía para los delitos de la prensa.

EGIPTO.—Las noticias recibidas hoy de Alejandria son en lo posible satisfactorias. La epidemia decrece hasta el punto de que el dia 21 solo hubo doce defunciones. En el Cairo tambien va

desapareciendo. En todas las poblaciones de Italia el estado sanitario es excelente.

AFRICA.—En cartas recibidas de Górea, con fecha 10 de junio, se dice, que de orden del gobernador del Senegal, ha salido para Sierra Leona el aviso de vapor el *Espadon*, á fin de proteger el comercio y los súbditos franceses é ingleses amenazados, porque ha estallado una guerra terrible entre los negros de Mellacorce y Torrecareal y han amenazado los establecimientos de los europeos.

BÉLGICA.—El rey Leopoldo de Bélgica ha sufrido hace tres dias una nueva operacion. La hidropesia no cede sin embargo, y el estado del enfermo es cada dia mas alarmante.

TURQUIA.—Escriben de Constantinopla que el virey de Egipto abandonará muy pronto aquella capital para hacer un viaje á Inglaterra y Francia.

—En Constantinopla se han tomado las mas eficaces disposiciones para evitar el desarrollo del cólera. Esta epidemia disminuía dia por dia en aquella poblacion.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 23.—Ha fracasado por completo el proyecto del gobierno italiano relativo á la llegada en el puerto de Brindisi de la mala de las Indias Orientales, y á su tránsito por la península.

El dictámen de los delegados ingleses encargados de estudiar dicho proyecto ha probado la absoluta imposibilidad de su realizacion.

Berlin 23.—El rey Guillermo ha llegado á Salzburgo.

Se han cambiado nuevas notas diplomáticas entre los señores de Bismarck y de Mensdorff relativamente á los ducados, cuya situacion se presenta bajo un aspecto cada dia mas desfavorable. El gobierno ha tomado sus precauciones para que no se turbe la tranquilidad pública en Colonia.

Londres 23.—El Consejo privado ha dirigido una circular á los alcaldes de los pueblos del litoral invitándoles á adoptar medidas de precaucion en el caso de presentarse en ellos el cólera ú otra epidemia.

El gobierno no cree necesario que guarden cuarentena los buques procedentes de países infestados.

Colonia 23.—Los vapores destinados á dar un paseo por mar para festejar el aniversario del nacimiento del duque de Augustemburgo han sido ocupados militarmente.

Los invitados á la fiesta se dirigieron entonces por el ferro-carril á Oberlahuein, y no hubo que lamentar ningun desórden.

Paris 24.—Hasta ahora el resultado de las elecciones es favorable en casi todos los pueblos á las antiguas municipalidades. En la mayor parte de las poblaciones han regido las últimas listas electorales, y han sido reelegidos los alcaldes.

ra allado del caballero.—Era Grain-d'Orge.
—¿En qué estado nos hallamos? preguntó este último.
—Ya llegamos á nuestro objeto... Antes de una hora tendreis la jóven en vuestro poder.
—Bien.—¿Dónde habeis dejado vuestros hombres?
—Allá bajo, cerca del sitio donde se baila.
—¿Cómo sacareis á la jóven?...
—Ese es asunto mio.
—Ya sabeis... ni ruido ni escándalo...
—¡Pardiez! las cosas pasarán tan dulcemente que nadie se apercibirá de nada.
—A las mil maravillas.—Por nuestra parte, estamos prevenidos para desamarrar inmediatamente...
—¿Os acordais de la suma convenida?
—Esas cosas no se olvidan.
—¿La traeis con vos?
—Sí, respondió Grain-d'Orge golpeando sobre su bolsillo que produjo un sonido metálico; la suma está aquí, en oro, en una bolsa de piel...
—¡Perfectamente! ¿Y me la dareis?...
—En cambio de la jóven... Vos me la entregareis con una mano, y con la otra tomareis la suma.
—No pregunto mas, y vuelvo á mi puesto...
—¡Buena fortuna!...
—Hasta luego...
El caballero se reunió á su gente sin perder un momento.

—Bien veis que no, dijo con tono áspero.
—¿Quereis dejarnos subir á vuestro esquite y conducirnos?...
—No.
—¿Por qué?
—Porque no nos conviene.
—Pero, replicó el padre Lollier, no pedimos que nos hagais ese servicio de balde... ¡seréis pagado, y bien!
El pescador habia ya dejado caer la cabeza en sus brazos, y parecia dormir.
—Conque, preguntó de nuevo el padre de Juana, ¿no quereis?...
—¡No! ¡voto al demonio!... ¡no! ¡y mil veces no! replicó el pescador; nuestra barca es para nosotros... ¡conque dejadnos en paz!...
Al ver una decision tan repentina, espresada de una manera tan enérgica, no habia ya nada que esperar.
Los convidados que no tuvieron sitio en las barcas, se contentaron con pasear á pié por la ribera.

XXIII.

LA BARCA NEGRA.

La noche llegó tranquila y serena, el cielo tapizado de estrellas sonreía á la tierra: de todas partes se oían resonar los alegres cantos de los bebedores.

Despues se abandonó la mesa, y como todavía era demasiado temprano para el baile, se propuso un paseo por el rio.
Esta proposicion fué acogida con placer por todos, y con un verdadero entusiasmo por los jóvenes.
Mr. Gelinote envió á la gruesa Simona á buscar á los pescadores de las cercanías con sus barcas, y al cabo de algunos instantes los convidados de la boda se dirigian hácia la orilla.
Una verdadera escuadrilla de barcas chatas y toscas esperaba á los paseantes.
Cada uno se fué colocando.
Pero las barcas se llenaron y aun quedaban cinco ó seis personas en la ribera.
Uno divisó, á unos veinte pasos del sitio en cuestion, una barca pintada de negro, y que parecia de una ligereza fenomenal comparada con las otras embarcaciones.
En esta barca dormian dos hombres en traje de pescadores.
—Allí hay gentes que querrán conducirnos, dijo designando la barca el padre Lollier, el cual se hallaba entre el número de los retrasados.
Se aproximó á la barca.
—¡Eh! ¡muchachos!... dijo el empleado en la Halle formando una bocina con sus manos.—
¿Dormis?...
Uno de los hombres acostados en la barca levantó la cabeza.

Y despues de los toros y del teatro en que los orfeonistas mostraron una vez mas sus felices disposiciones, llegó por fin la hora de la partida. Desde las once de la noche los cafés del Consulado y Suizo se vieron ocupados por los alegres expedicionarios y santanderinos que les acompañaban, hallándose el muelle cubierto por muchísimas personas de los dos sexos y pertenecientes á todas las clases de la sociedad, que á pesar de lo avanzado de la hora acudían á dar un adiós á los que consideraban como hermanos. A las doce y media tuvo lugar el embarque, durante el cual los de á bordo contestaban á las afectuosas voces de los de tierra, mezclándose tambien las músicas de una y otra parte.

Preciso era tener el alma de plomo para no conmoverse, segun oímos esclamar á una mujer del pueblo. Las despedidas individuales y las colectivas revelaban el mútuo agradecimiento de que poseídos se hallaban guipuzcoanos y santanderinos. Y no en todas las personas se demostraba de la misma manera. Si unos daban á conocer sus sentimientos con estruendosa algazara, tambien habia quien los espesaba con lágrimas. En aquel momento nos hubiera sido imposible transmitir al papel nuestras impresiones, y hoy encontramos la misma dificultad para transmitir las fieles; por que no puede el lenguaje con sus pobres combinaciones ser intérprete de las múltiples formas que el sentimiento afecta en momentos como el que reseñamos. Cerca de la una era ya cuando el vapor Comercio emprendió su marcha, y los vivas y despedidas y los acordes de la música se estuvieron cruzando hasta que aquel se perdió de vista. Muy grato es, y será tambien duradero, el recuerdo que en nosotros deja la expedición guipuzcoana y creemos que lo será igual para los habitantes de Guipúzcoa. Creemos que nada podrá en adelante romper el lazo que ayer se estrechó entre las dos provincias. Nos congratulamos por ello, pues esta es sin duda la manera mas eficaz de establecer entre todos los pueblos la unidad á que aspiramos.

Por mas que nos estendiéramos, fuéranos imposible consignar todos los detalles é incidentes altamente satisfactorios que las funciones han ofrecido.

Pero debemos consignar que en medio de todo, entre tan inmenso concurso, con la expansion natural de tales circunstancias, expansion mas natural por las causas que la provocaban, no ha habido motivo para el mas leve disgusto; ni el mas ligero altercado ha venido á turbar la armonía por un solo momento. En esta ocasion, Guipúzcoa ha acreditado una vez mas la reputacion de que goza por su cultura.

Reciban los que han sido nuestros huéspedes el cordial saludo que les enviamos á nombre de los montañeses y la seguridad de que de hoy mas, segun espresion de uno de nuestros compañeros, donde esté San Sebastian allí estará Santander.

Una noticia se esparció ayer tarde por esta poblacion que vivamente se deseaba ver confirmada por la inmensa mayoría de sus habitantes, por lo mismo que, reinando aquí un espíritu verdaderamente liberal, se abrigaban serios temores acerca de la solucion que todos apetecian con respecto á la cuestion mas trascendental de las que hoy absorben la atencion pública. Esa noticia era la de que se hallaba completamente establecido un acuerdo entre los dos gobiernos, el español y el italiano, respecto al reconocimiento de este último reino y al nombramiento de los ministros plenipotenciarios que han de representar en una y otra corte á sus naciones respectivas.

Pues bien, nosotros podemos asegurar que esa noticia es cierta y que consta confirmada por despacho oficial; pudiendo añadir que los representantes nombrados son: por parte del gabinete de Florencia el señor Marqués de Tallia-Carne, y por nuestro gobierno el Sr. D. Augusto de Ulloa.

Nosotros nos limitamos á dar conocimiento á nuestros lectores de este hecho importantísimo, porque en nuestra posicion es lo único que podemos hacer; pero tambien podemos asegurar, porque es otro hecho notorio, que esa noticia ha venido á calmar la ansiedad general producida por las alarmantes escitaciones de ciertas gentes que, sin mirar á otras consideraciones

que á satisfacer un antipatriótico deseo de introducir perturbaciones inconvenientes y peligrosas, se habian propuesto explotar los sucesos en provecho de ideas que aquí son decididamente impopulares y odiosas.

El desenlace, pues, de esa cuestion ha venido oportunamente á echar por el suelo todo ese fantástico edificio de vanas cuantas reprobables aspiraciones, dejando altamente satisfechos á los amantes de la libertad y del progreso racionales, que son la garantía de la prosperidad y de los adelantos materiales y morales de los pueblos modernos.

Los viajeros de San Sebastian, que acaban de abandonar este pueblo, donde tan cordial recepcion se les ha hecho, han concluido su expedicion con un rasgo de tan esquisita delicadeza, que basta referirle para comprender todo su mérito. Antes de partir han querido significar su simpatía hacia Santander, dejando en poder de este señor Alcalde, con destino á la suscripcion para la estatua de Velarde, la cantidad de seis mil reales.

Esta demostracion tan delicada como espontánea, no puede ser comentada sin desvirtuarla. Por eso es que nosotros nos limitamos á consignar el hecho que tan agradable sorpresa ha causado en esta poblacion.

VARIEDADES.

REVISTA DE VEINTICUATRO CUERNOS, CORRIDOS EN LAS TARDES DEL 24 Y 25 DE JULIO DE 1865.

Tras la corrida primera, cuya fama bien se funda, no fué buena la segunda, y hallé mala la tercera. A Cabria dejaron oro los hijos de la Cantabria, y á mí me ha dejado Cabria, casi en las astas del toro. Con buenos miles de duros, él de apuros ya salió, y salgo sin miles yo, sin salir nunca de apuros.

Javalí saltó, ¡qué pillo! Sobre las barreras vi cien veces á Javalí, mas nunca le ví el colmillo. Herido un rinoceronte, pidió Muñiz la palabra y luego el Cuco, y la cabra seguía tirando al monte. Por dar fin al sainete la espada el Tato cogió, y al saltarin remató de un estupendo gollate.

Peluso, por un abuso que el toro en las plazas usa, quitó á un jaco la pelusa, y á él Frascuelo se la puso. Mora mereció una grita y yo se la doy ahora, que la mancha de esta mora ni con la verde se quita.

Coletó con gran respeto á los caballos llegó, y á Calderon se rindió y á Pinto el pobre Coletó. De palos poniendo un par, á sargento llegó el Cabo, y aunque al Tato aquí no alabo, estuvo muy regular.

Albaredo, muy risueño galan, fino como seda, al político Albareda recordábame Albaredo. Holgó la gente pedestre, mas logró justa ovacion el picador Calderon en un ejercicio ecuestre. Entre Muñiz y Frascuelo pusieron al bicho guapo, y Mora le dió un sopapo que le hizo besar el suelo.

Cocinero, de piel fina, sin mandil entró á la vara, mostrando en su negra cara el humo de la cocina. Trincar quiso el mameleco al Cuco, dióle un porrazo, mas se quedó el golosazo sin la manteca del Cuco. Brindó el Tato con salero de Guipúzcoa por la gente, y alcanzó del presidente la oreja del Cocinero.

Coralo, como un coral sano y limpio; mas Coralo, temiendo de Pinto un palo, quiso volverse al corral. Gonzalo atusó el pelo, y puso un par regular, y el toro llegó á matar con gran frescura Frascuelo.

De los toros de Lisboa llegó la lid... ¡qué camama! en Portugal tendrán fama, mas no fueron cosa boa.

Clavellino, con decoro sacó la moña preciosa de cintas de seda y oro que debió el finchado toro á los hijos de Tolosa.

Blando al hierro Clavellino, como un par de mirabeles le salieron al camino Cuco y Muñiz, que con tino le pasieron seis claveles. El Tato llegó á matar al toro como quien es, y hasta llegué á sospechar que bien se pudo alegrar de tal muerte el portugués.

Escopeta su cañon enfiló para una treta, burlándole Calderon y huyendo Pinto ¡tumbon! de los tiros de escopeta.

Mariano al toro colgó pendientes y, hecho una vaca, á Gonzalo lo entregó y Gonzalo le avió de un muy bajo mele y saca.

Caparrotta no dió juego y jugó una tostada Muñiz con palos de fuego, siendo Caparrotta luego el toro capa-quemada.

Fuése del Tato al engaño, y remendarse creyó con el paño sin gran daño, pero el Tato tras el paño de un volapié le tumbó.

Terciopelo huyendo el pelo de Pinto, corrió la plaza; y el Tato le cortó el vuelo, regalando á Terciopelo un poquillo de cachaza.

Cuco y Muñiz adornaron el morrillo del torote, y á Gonzalo le entregaron, es decir que le invitaron á sucumbir de un gollate.

Bayoneta perdió el rabo, no por bravo, en el toril; que esta bayoneta al cabo ni aun para Gonzalez Brabo sirviera en un diez de abril.

El Cabo palos le dió, digno castigo de un rucio; y como malo acabó, pues el Tato le mató de un modo bastante sucio.

Pardillo pegó á Pepillo Calderon un gran julepe; fué un gran toro el tal Pardillo; que á la funcion dió algun brillo este Pardillo con Pepe.

En la muerte fué el toruelo con exceso fiero y rudo, y, causando algun desvelo, la suerte acabó Frascuelo como supo y como pudo.

Aunque ya la mente insana de despachar bichos tiene, bichos el año que viene quisiera ver

TARAMBANA.

GACETILLAS.

Teatro.—Durante los dias de corridas que acaban de pasar, la empresa del señor Catalina se ha resarcido de una gran parte de las pérdidas que ha sufrido en toda la temporada. Las entradas han sido muy buenas desde el sábado inclusive, y la de anoche fué un lleno completo.

Pusieron en escena *Receta contra las suegras* y *La Uve de la gaveta*, cantando en los intermedios los orfeonistas de San Sebastian en obsequio al público y á la empresa varios coros que alcanzaron nutridísimos aplausos. Estos artistas, entre los cuales los hay con admirable voz, merecen bien la ovacion que recibieron anoche en el teatro; la precision y el gusto con que cantaron, á pesar de no hallarse reunidos todos los que componen el Orfeon y de haber salido al teatro casi de improviso y despues de tres dias de fiestas incansables, revelan la altura á que se encuentra la sociedad bajo la inteligente direccion del señor Santesteban, á quien tuvimos el gusto de ver anoche en el teatro al frente de sus coristas. Todos ellos fueron llamados dos veces á la escena por el público y colmados de los mayores testimonios de satisfaccion y de cariño.

El señor Catalina, con la amabilidad que le distingue, los obsequió con un refresco en el ambigú del teatro.

En uno de los intermedios cayeron sobre los espectadores profusion de sentidos versos en los cuales los galantes guipuzcoanos se despedían de Santander.

Este rasgo, como todos los que aquí han tenido los cariñosos expedicionarios, fué acogido por el público con indecible satisfaccion.

Anteanoche, á beneficio de la señora Tenorio, se puso en escena la comedia del señor Gaspar, *Cuestion de forma*. Esta obra, como todas las de su autor, está escrita con suma gracia y mayor facilidad. Son las únicas condiciones aceptables que encontramos en ella, debiendo advertir, en cuan-

to á las gracias, que no todas son de buen género. La ejecucion excelente por la beneficiada y la señora Alvarez y los señores Catalina y Pastrana.

Anoche salieron para Bilbao parte de los artistas de la compañía; el resto de ella da hoy la última funcion de la temporada, y en seguida saldrá tambien para dicha capital en la cual le deseamos un éxito completo.

La funcion de esta noche se compondrá del drama *Ana!* y del aplaudido baile *La tertulia*.

Artistas.—Despues de haber estado haciendo por algunos dias las delicias de la buena sociedad que contiene hoy el establecimiento de baños de Ontaneda, el señor Caltañazor y su sobrina la señorita Lombía, han permanecido dos dias en esta capital habiendo salido anoche el primero para Bilbao.

El señor Caltañazor ha cantado en Ontaneda las piezas mas famosas de su repertorio; y con esto escusamos decir si habrá gozado y reido el animado circulo de bañistas.

Viva la gracia!—Niñas, á vosotras solas,—la gracia de hacer cabriolas—quiso concederos Dios;—benditas seas, oh Lolas,—ya que sois Lolas las dos.

Si á vuestros piés mas de tres—pusieron con interés—el corazon y aun el alma,—¿cómo ha de cantar con calma—quien vá á cantar á esos piés? De su agilidad estraña—solo al recuerdo tirito—y tanto placer me daña,—ya os recuerde en la Caña—en la Estrella ó en el Vito.

Y no una vez sino cien—contemplando con afán—de un batiman el vaiven—me ha batido á mí tambien—el gracioso batiman.

Dolores, tantos primores,—á la verdad no re—si solo me dais rigores,—que no valgo yo, está visto,—para resistir dolores.

¡Ah! mis ojos con enojos—tal vez se remontan ya—al mundo de los anteojos;—que siempre luchan los ojos—por ver algo mas allá.

Mas perdonadme chiquillas—si estas quintillas sencillas—concluyo en tan breve instante,—que va siendo ya picante—el sabor de estas quintillas.

Y adios, que á vosotras solas—la gracia de las cabriolas—quiso concederos Dios.—¡Dichoso el mortal, oh Lolas,—que pudiera ir con las dos!

Serenatas.—Las que anoche dió la Sociedad Lírica á los señores Gobernador y Alcalde llamaron á las inmediaciones de las casas de dichos señores un considerable número de personas. Con el mejor gusto y á satisfaccion de los mas exigentes ejecutaron los individuos de la indicada sociedad piezas bellísimas de canto y piano, obteniendo repetidos aplausos en la sintonía de Campanone.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, de Bilbao con 43 bultos hierro de todas clases á D. C. Jado: 71 id. id. de id. á D. J. A. Sarasola: 167 cajas conservas á D. J. M. Aguirre: vino, tejidos y otros efectos para varios. Quechemarin Carmen, de 19 ts., cap. D. C. Urroz, de Santoña en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Murillo, de 311 ts., cap. D. P. Marc, para Sevilla con 400 sacos harina y carga de Londres. Idem Pelayo, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con cacao y otros efectos. Patache Pepita y Pepe, de 19 ts., cap. D. J. Berdiales, para Gijon con harina y otros efectos. Quechemarin Avenida, de 39 ts., cap. D. P. Ulesberrueta, para Gijon con harina, aceite, azúcar y otros efectos. Místico goleta Falum, de 60 ts., cap. D. F. Barba, para Rosas con 800 sacos harina. Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, para Bilbao con pipas vacías y otros efectos.

Patache Luisa, de 19 ts., cap. D. I. Presno, para Villaviciosa y Gijon con harina y otros efectos. Vapor Capricho, de 80 ts., cap. D. R. Cerqueira, para Sevilla y escalas con 165 sacos harina y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 60 div. 49-60 y 49-65. París á 8 div. 5-15 1/2. Madrid á 4 div. 1 daño, y á 8 div. 1 1/8 daño. Barcelona á pfs. á 8 div. par. Valladolid al 31 del corriente 1 1/4 daño y á 8 div. 1 1/2 y 5/8 daño. Descuento de pagarés 5 1/2 y 6 por 100 anual.

La Peninsular.

No habiéndose aprobado la subasta de venta de tres casas en esta capital y su calle de Calderon celebrada en 11 del próximo pasado, se procederá á otra nueva que tendrá lugar el 6 del próximo agosto á las once de la mañana.

La subasta será simultánea en la Direccion general, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, y en Santander en los salones del Tribunal de Comercio.

Los tipos, plazos y pliegos de condiciones continuarán de manifiesto en la Direccion general, y en la subdireccion de esta capital, calle del Correo, número 12.

Santander 26 de Julio de 1865.—El subdirector, José A. del Río.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
			Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	
De San-tander.	Entre las esta-ciones.	Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
7 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Santander.	8 07	7 55	2 15	7 14
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	Boó.	8 15	8 11	2 25	7 18
19 956	9 544	10 75	7 50	4 »	Guarizo.	8 34	8 44	2 45	7 37
27 564	7 608	15 »	10 25	5 75	Renedo.	9 »	9 06	3 06	8 03
34 247	6 683	18 50	12 75	7 »	Torrelavega.	9 16	9 26	3 20	8 19
39 167	4 920	21 25	14 75	8 »	Las Caldas.	9 35	9 39	3 36	8 36
46 988	7 821	25 »	17 25	9 50	Los Corrales.	9 51	9 59	3 48	8 50
49 699	2 711	26 50	18 25	10 »	Las Fraguas.	10 06	10 09	3 58	9 01
52 438	2 739	28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.	10 16	10 19	4 04	9 10
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Portoñin..	10 26	10 26	4 10	9 19
					Bárcena.				
					PRIMERA SECCION.				
					Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.		
					Correo.	Misto.	Misto.		
					Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25	Reinosa.	2 45	2 48	7 28	7 28
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »	Pozazal.	3 »	3 06	7 43	7 47
26 809	7 584	14 50	10 »	5 50	Mataporquera.	3 19	3 29	7 59	8 09
31 511	4 702	17 »	11 75	6 50	Quintanilla.	3 37	3 40	8 16	8 16
40 404	8 893	21 75	15 »	8 25	Aguilar.	3 55	3 58	8 31	8 31
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25	Mave.	4 15	4 15	8 46	8 46
					Alar.				

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.	PRIMERA SECCION.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.		
			Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	
De Alar.	Entre las esta-ciones.	Estaciones.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	Alar.	4 02	4 02	11 »	11 02
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	Mave.	4 17	4 19	11 20	11 22
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar.	4 27	4 35	11 32	11 40
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	4 48	4 48	11 56	11 58
39 619	8 816	21 25	14 75	8 »	Mataporquera.	5 06	5 10	12 19	12 21
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	Pozazal.	5 31	5 31	12 42	12 42
					Reinosa.				
					SEGUNDA Y TERCERA SECCION.				
					Núm. 2.	Núm. 4.	Tren n.º 6.		
					Misto.	Correo.	Misto.		
					Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	Bárcena.	8 »	8 »	3 29	6 »
5 532	2 739	3 25	2 25	1 25	Portoñin.	8 06	8 08	3 35	6 06
8 243	2 711	4 75	3 50	2 »	Santa Cruz.	8 14	8 15	3 42	6 14
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50	Las Fraguas.	8 21	8 23	3 49	6 21
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	Los Corrales.	8 35	8 37	4 03	6 37
27 667	6 683	13 »	10 25	5 75	Las Caldas.	8 45	8 47	4 16	6 45
35 275	7 608	19 25	13 25	7 25	Torrelavega.	8 57	9 01	4 32	7 06
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »	Renedo.	9 13	9 23	4 49	7 27
47 335	2 516	25 30	17 50	9 50	Boó.	9 35	9 37	5 16	8 01
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	Guarizo.	9 41	9 45	5 23	8 06
					Santander.	9 55	9 55	5 41	8 21

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

Los precios en almacén de sus productos serán desde 1.º de Mayo en adelante, hasta nuevo anuncio:

- 50 paquetes de bugías, de á libra cada paquete, incluso el envase. **250 rs.**
- 50 id. de id., de á 15 onzas, id. id. **180 »**
- Estearina, quintal, incluso envase. **410 »**
- Cirios, quintal, incluso envase. **550 »**
- Jabon en barras, quintal, incluso envase. **152 »**
- Id. estampillado, quintal, id. id. **160 »**

En dichos almacenes, calle de Hernán-Cortés, esquina á la de Peña-Herbosa, solo se vende al pormayor, y según los envases.

- Los de bugías son de á 2 arrobas.
- Los del jabon de á 5 »
- Los de estearina de á 4 »

Cada caja de jabon estampillado contiene 126 pastillas.

Las barras del jabon sin estampillar llevan la marca de la fábrica en toda su longitud. **mt. v. 7**



OPRESIONES ASMAS NEURALGIAS
TOS, CATARROS. ASMAS IRRITACION DE PECHO.
INFALIBLEMENTE ALIVIADOS Y CURADOS.
 ASPIRANDO el humo, este calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion, y favorece las funciones de los organos respiratorios. — **PARIS, J. ESPIC,** calle de Amsterdam, 6. — **En MADRID, Exposicion extranjera,** calle Mayor, 10. *Exijase la siguiente firma en cada Cigarrillo.*

Depositorio en Santander, D. Bernardo Córpa. **10-25**

Tripas secas de vaca francesas.

S. WULF 279, RUE S. HONORE, EN PARIS,

pone en conocimiento de los consumidores que hallarán siempre de venta en su casa tripas secas de vaca francesas, en madejas, por paquetes de 18 metros y 500 metros en cada fardo, ó sean 9.000 metros. **8-12-25**

ENFERMEDADES DE LA PIEL

FRANCIA por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LÉPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las *empeines* y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la *lepra* y el *elefantiasis*, las sífilis antiguas ó constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositorio general en Paris: **M. E. Fournier,** farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26. **Para la venta por mayor, M. Labélonne y C^o,** rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España 20 rs. bote. — En Santander D. Bernardo Córpa. **2m2**

Aprobacion de la Academia de Medicina de Paris.

VERDADERO ELIXIR PURGANTE Y DEPURATIVO

del doctor Chaumonot, contra los humores, los flegmas y la acritud de la sangre, etc. etc.

VERDADERAS GRAGEAS EGIPCIAS

contra la jaqueca, la debilidad del estómago, la gota, los reumatismos, el estreñimiento de vientre, etc. etc.

VINO DE QUINA YODADO FORTIFICANTE

del doctor Chaumonot, contra la debilidad, la tisis, la anemia, las calenturas, etc. etc., muy superior al hierro y al aceite de hígado de bacalao. Cuarenta y siete años de éxito por demás satisfactorio, esplican la popularidad que han adquirido en Europa estos medicamentos.

Véndense en Paris, 142, rue de Rivoli, y en todas las farmacias de España y de las colonias. **2 8-5**

En la Agencia de Negocios de Calderon, Plaza de la Constitucion, 8, se ha constituido la administracion de los coches que parten de Boó á Solares, la Cabada y Liérganes dos veces al dia; el primero á las ocho y media de la mañana, llegada del tren correo, y á las siete y media de la tarde el segundo, despues de la del tren último.

Tambien se despacha el coche que parte de Boó á Santoña por Solares á la misma hora de la mañana que los anteriores. Los viajeros que proceden de la línea de Santoña llegan á Boó á hora conveniente para utilizar el tren primero que viene á la capital. **m. j. s. 7-**

Remate.

A voluntad de su dueño se subastará el 9 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa sita en esta ciudad con el núm. 12 moderno por la calle de la Blanca y los números 7 y 8 antiguos por la Rivera.

El pliego de condiciones en el cual se manifiesta que el remate será total y parcial se encuentra á disposicion de las personas que gusten enterarse, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los Sres. Galan é hijos. — Santander, Julio 17 de 1865. **4**

Remate.

A voluntad de su dueño se subastará el 3 de agosto próximo, á las doce de su mañana, en la notaría de D. Ignacio Perez, la casa núm. 7 antiguo y 8 moderno, sita en la calle de San Francisco de esta ciudad.

El pliego de condiciones se encuentra á disposicion de las personas que gusten verla, tanto en dicha notaría como en el escritorio de los señores Galan é hijos. — Santander, Julio 17 de 1865. **4**

Pedro Díaz Solórzano, que tenia su establecimiento de relojería en la Rivera, núm. 17, se ha trasladado al núm. 11 de la misma, donde continúa ejerciendo el buen servicio que tiene acreditado. **90-51**

D. Ambrosio Casado ha trasladado su escritorio á las casas del señor Toca, calle de la Blanca, número 28. **15**

Cal hidráulica fresca y superior.

Se vende por cajas, quintales y fanegas en la fábrica de yeso, junto á la Catedral, calle de Rúa Menor, núm. 6, su dueño Juan de Rivero. **4-2**

Venta de un buque.

A voluntad de sus dueños se venderá por ante mí en subasta pública el dia 22 del próximo mes de Agosto, á las 12 de la mañana, el bergantin nombrado *Liaño*, surto en la bahía de este puerto. Los que gusten enterarse de su inventario y condiciones de la venta, pueden acudir á mi estudio, sito en la plaza de Atarazanas. — Santander 19 de Julio de 1865. — José M.ª Dou, notario público. **5**

Ateneo científico, literario y artístico.

La Junta de gobierno de esta sociedad ha acordado celebrar junta general el dia 28 del corrien-

te á las 8 y 1/2 de la noche para discutir y aprobar el reglamento interior de la misma sociedad. Los socios pueden pasar al local del Ateneo para informarse, si gustan, de dicho reglamento que estará espuesto desde ese dia hasta el 27 del corriente sobre la mesa del gabinete de lectura. — Santander, julio 17 de 1865.

La Rosario.

En la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, se venden:
 Paquetes de bugías de libra completa con 4, 5, 6 y 8 bugías á 5 reales.
 Paquetes de bugías de 13 onzas, paquete con 5 y 6 bugías á 4 id.
 Jabon estampillado, la pastilla á 2 id.
 Al por mayor, iguales precios que en la fábrica. **2s1 5**

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN,

POR

D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volúmen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse en Madrid el conocido editor Sr. Gujarrero, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo, y en la Librería Católica, calle de Ruamayor.

PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4.200 reales arriba. **7**

Bujías de La Rosario.

Se venden al pormenor en la Cuesta de Gibaja, tienda de Gordey, á los precios siguientes:
 Paquete de 13 onzas, á 4 reales.
 Paquete de 16 onzas, á 5 reales.
 Cirios de 17 onzas, á 6 1/2 reales. **2s1 11**

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni correspondientes, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirlos inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

Para Barcelona,

con escalas en Cádiz, Málaga, Cartagena, Alicante y Valencia.

Saldrá de este puerto del 29 al 31 del presente mes de julio el vapor español

LOPE DE VEGA,

al mando de su capitán D. Felipe Ramos. Admite carga á flete y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz y su corredor D. Ceferino G. de Arce. Rivera, núm. 25. **12**